
MOZIONE 

 
Banca dati RIPOL è ora di presentare la convenzione alle polizie comunali 

 
del 17 settembre 2007 

 
Con interrogazione n. 105.05 unitamente ad alcuni colleghi avevo sottolineato la necessità 
di poter dotare le polizie comunali dei centri che ne hanno fatto esplicita richiesta. 
 
Il Consiglio di Stato, in data 5 luglio 2005, aveva risposto: «la dotazione del sistema 
RIPOL alle polizie comunali è prevista nel quadro delle convenzioni destinate ad 

instaurare i reciproci rapporti di collaborazione. Queste convenzioni si basano sul cpv. 2 
dell’art. 27a LPol.» 
 
L’Esecutivo affermava come le convenzioni con i Comuni erano in via di conclusione e di 
negoziazione con i Comuni stessi (pag. 4 risposta sopraccitata). 
 
A due anni dalla risposta del Consiglio di Stato devo purtroppo constatare che la 
situazione non è migliorata; infatti vi sono ancora richieste di accesso ai dati RIPOL 
inevase. 
 
Inoltre, l’allegato dell’Ordinanza federale RIPOL prevede che i Comuni hanno diritto ad 
allacciarsi al sistema informativo, specialmente tramite le polizie delle città e le altre polizie 
comunali; le polizie delle città sarebbero addirittura abilitate a effettuare direttamente 
mutazioni sul sistema informatizzato. Quasi tutti i Comuni d’oltralpe dispongono quindi del 
sistema RIPOL, anche perché si occupano direttamente di polizia degli stranieri e quindi 
abilitati all’accesso al sistema. 
Nel nostro Cantone ancora oggi, per ragioni che veramente non riesco a comprendere, le 
polizie comunali non possono usufruire del sistema di ricerca nonostante le varie richieste 
inoltrate. 
Questa situazione anomala risulta a tutto svantaggio delle costanti acclamazioni politiche 
e tecniche sulla massima attenzione alla sicurezza del cittadino, di cui l’informazione 
risulta la base per un corretto ed efficiente lavoro di polizia e di sicurezza.  
 
Con la presente mozione, vista la necessità di ampliare la collaborazione tra la polizia 
cantonale e le polizie comunali, chiedo al Consiglio di Stato di procedere con la 
necessaria urgenza all’evasione delle richieste pendenti, anche perché 
l’allacciamento al sistema RIPOL, secondo la base legale federale, non è giocoforza 
legato a speciali convenzioni di collaborazione, come invece menzionato nella 
precedente risposta, ma unicamente ad eventuali specifiche tecniche legate 
all’informatica.  
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